



# Journal du chaos

**Semaine 51 du 15 au 21/12 - 2025**

*C'est dans le vide de la pensée que s'inscrit le mal.* H Arendt





Quand il y a une statue de la Vierge à l'entrée d'un village, beaucoup de commentateurs sont choqués. Quand il y a un marché halal à la Défense, les mêmes applaudissent. Le nec plus ultra, c'est de ne croire en rien et de ne rien penser, ou, ce qui revient au même, de penser comme tout le monde. D'où le décrochage grandissant entre la France et ceux qui la représentent. Un président de la République a même déclaré que la culture française n'existe pas. Ne comprenant pas que la spiritualité est consubstantielle au genre humain depuis l'homme de Cro-Magnon ; un autre président de la République a osé dire : « *La religion est une facilité.* » Autant de formules qui conduisaient à une sorte de négation de notre pays, de son passé. Après ça, il ne faut pas s'étonner si les Français s'éloignent de la classe politique.

*Sarkozy, entretien au Point 11/12/25*

## Politique

Toute découverte de dermatose nodulaire chez les bovins entraîne systématiquement l'abattage de tout le troupeau. C'est cette mesure qui a entraîné la réaction des paysans de la Coordination rurale. Des affrontements violents se sont déroulés entre les forces de l'ordre et les agriculteurs dans l'Ariège.

Une colère légitime lorsque l'on sait qu'en cas d'opposition à l'abattage le prix à payer est élevé, 5 000€ d'amende par jour et le risque de voir les aides de la PAC suspendues. Le débat fait rage entre la Confédération paysanne et les vétérinaires.

Selon un professeur de l'école vétérinaire de Maisons-Alfort, « *le risque principal c'est le transport illicite d'un animal en incubation* ». Les nouveaux foyers

détectés à plus de 100 km les uns des autres – en Ariège, Pyrénées-Orientales, Jura – résultent presque toujours du déplacement non déclaré.

Sur le fond la colère paysanne est justifiée. Nos agriculteurs, entre dermatose nodulaire, accord UE-Mercosur, taxe carbone, se sentent particulièrement maltraités. Et pour ne rien arranger, l'Etat leur rembourse 2000€ par bête alors qu'elle leur coûte 3000€.

Démographie. On la savait pas bonne du tout. Mais pour la première fois depuis la Seconde Guerre mondiale, on meurt en France plus qu'on y vient au monde. Ce que confirme un rapport de l'Ined. On dénombre 633 067 décès pour 612 461 naissances en 2024/2025.

Le même rapport note par ailleurs que la population française s'est accrue de 169 000 personnes en 2024. Mais cette croissance démographique est « majoritairement attribuable au solde migratoire ».

A Dijon, la guerre aux dealers de drogue s'est soldé par l'incendie du collège Champollion dans la nuit du 12 au 13/12. Mais ce n'est pas le premier du genre. En mars dernier ce fut le cas de la médiathèque et de l'école élémentaire.

Venant au secours de la France, Giorgia Meloni, la présidente italienne a qualifié de « prématurée » une signature du traité de libre-échange avec le Mercosur (Brésil, Argentine, Uruguay, Paraguay) « dans les prochains jours ».

## Elysée

Coup de com. Emmanuel Macron était en déplacement à Marseille au nom de la lutte contre la drogue. Mais sa besace était vide. Il a annoncé la hausse forfaitaire d'une de l'amende pour les consommateurs. Rien en matière de prévention ou de lutte contre la pauvreté.

Tempête dans un verre d'eau. Décidément le « sales connes » de Brigitte aura fait le buzz. Une cellule de crise a été mise sur pied à l'Elysée afin de savoir si la dame qui invite souvent à dîner Ary Abittan devait réagir ou, non.

C'est l'une de ses marottes. Politiquement au plus bas, le camarade Macron voit dans l'interdiction des réseaux sociaux aux adolescents un sujet sur lequel il estime pouvoir imprimer sa marque. Et de faire voter une loi en conséquence. Il est loin le temps où, gamin, on jouait au gendarme et au voleur.

## Gouvernement

La ministre de l'Agriculture, Annie Genevard s'est rendue à Toulouse pour tenter de calmer le jeu avec les agriculteurs. Elle a rencontré les syndicats agricoles, les chambres d'agriculture, les vétos. Face aux revendications diverses, elle n'a pu que confirmer le déploiement massif de la vaccination pour

protéger au plus vite de 600 000 à 1 million de bovins et le respect du protocole.

Mardi 16/12 une réunion de crise a eu lieu à Matignon concernant la crise bovine. Selon Anne Genevard, 750 000 animaux vont être rapidement piqués et 1000 exploitations de l'Ariège seront entièrement vaccinées au 31/12. Un plan de soutien de 10 M€ sera consacré aux petits éleveurs.

En colère après la réunion avec la ministre, les agriculteurs annoncent de nouvelles actions. Notamment le président de la chambre d'agriculture du Gers qui promet le pire par des actions radicales. Lecornu n'est pas au bout de ses peines. Anne Genevard non plus qui était prof de français avant d'être bombardé à l'agriculture.

Elle n'a pas autre chose à faire ? Aurore Bergé, inutile ministre déléguée chargée de l'égalité entre les hommes et les femmes, a lancé une opération de 4 000 CV tests pour lutter contre les discriminations.

## Institutions

La maire de Paris n'aura pas la reconversion internationale qu'elle espérait. Anne Hidalgo n'a pas été retenue pour prendre la tête du Haut-Commissariat des Nations unies pour les réfugiés (HCR).

Dans une nouvelle note diffusée à tous les commissariats de France, l'IGPN (police des polices) considère que les véhicules de patrouille « ne sont pas adaptés à une conduite sportive et soutenue » et que « les situations de poursuite requièrent une technicité qui relève davantage du pilotage que de la conduite ».

En un mot comme en cent, il s'agit bel et bien d'abandonner une poursuite au regard d'une évaluation des risques de scooters et autres véhicules refusant d'obéir aux forces de l'ordre. Merci Nunez, ministrice de l'Intérieur.

Le département de la Gironde, dirigé par le socialiste Jean-Luc Gleyze, se fait étriller par la Chambre régionale des comptes qui affiche un déficit de 101 M€ en 2025.

La députée PS Ayda Hadizadeh devient présidente du Conseil national du bruit. On va lui offrir une batterie de casseroles !

## Divers

Comment filer un coup de pouce à son fiston ? Nicolas Sarkozy a trouvé la réponse en allant dédicacer son dernier bouquin à Menton (Alpes-Maritimes), la ville où se présente son rejeton, Louis.

Il faut savoir que le patron de la FNSEA, Arnaud Rousseau, est également le patron de la société brésilienne Samas, spécialisée dans les produits animaux. On comprend mieux pourquoi la FNSEA défend en sourdine le Mercosur.

On se marre. Alors que Sarko est parti dédicacer son dernier bouquin à Menton, où son fiston se présente, ledit Louis a déclaré à la presse : « *Mon père vient de vivre quelque chose d'une historicité lunaire* ». Lunaire, mais c'est toi Toto !

## Renaissance & C°

Du 3 au 10 janvier, une dizaine de députés d'Ensemble pour la République se rendront en Nouvelle-Calédonie pour une mission parlementaire. Objectif : produire un rapport pour nourrir le débat avant l'examen, le 12 janvier au Sénat, du projet de loi « Nouvelle- Calédonie ». L'archipel s'enfonce dans une crise profonde, sans perspective claire.

Renaissance n'était pas le mot le plus approprié pour le parti macroniste. Gabriel Attal a l'intention d'en changer, et le nom qui tient la corde est Nouvelle République.

## Droite

Entretien plutôt lucide de François Fillon dans *Le Figaro*. Tous les gouvernements depuis Mitterrand « ont accru. Le déficit et accumulé les dettes (...) tous nous avons cru que la croissance permettrait de réduire l'endettement. Ce faisant nous avons négligé la question démographique, la désindustrialisation de l'Europe en général et de la France en particulier ». Et d'avoir laissé ainsi le champ libre à la Chine et à l'Amérique.

Il dénonce de la même manière la suspension de la réforme des retraites de même que celle de 1981 la situant à 60 ans et les 35 heures qui ont ruiné notre compétitivité. Tous les pays européens ont reculé l'âge de la retraite en moyenne à 65 ans. Face au chaos actuel, François Fillon prône un retour devant le peuple.

Il dénonce tout autant le sentiment qu'une partie de la droite – le groupe central - donne en jouant un compromis que les Français rejettent les incitant à se tourner vers la seule alternative qui leur reste : voter RN.

## Gauche

Que du beau monde chez Méchancon. Raphaël Arnault, député LFI et figure de l'ultragauche, écope définitivement de quatre mois de prison avec sursis pour violences en réunion. L'élu, fiché S, a discrètement retiré en avril son appel.

Tous collabo sauf LFI. A la tête de nombreuses villes, le Parti socialiste entend conforter son enracinement local. Pour se faire, il entend nouer des alliances avec les Verts et le PCF qui servira ensuite de tremplin pour la présidentielle de 2027.

Figuration. Nathalie Arthaud a officiellement annoncé sa candidature à la présidentielle de 2027 sous la bannière Lutte ouvrière, à l'issue du congrès du parti. Ce sera sa quatrième campagne. Arlette Laguiller en comptait six.

Dans le genre. déconne, difficile de mieux faire. Le député écolo-végan-Insoumis Aymeric Caron propose de réduire le temps de travail de quinze heures hebdomadaires. Une réforme destinée à « *émanciper réellement les citoyens et citoyennes* ». Et à les appauvrir.

Dans la déconne toujours. Le groupe Ecologiste et social à l'AN dont la présidente est Cyrielle Chatelain, va proposer, via sa niche parlementaire du 12/02, d'instaurer le droit de vote des étrangers.

## Société

Décidément l'heure est à l'insulte et fait la Une des canards divers et autres réseaux sociaux. Brigitte Macron, à propos des féministes, balance « *s'il y a des sales connes, on va les foutre dehors* ».

Deux candidates malheureuses à Miss France, Aquitaine et. Tahiti, balancent « *C'est que des grosses putes !* » auquel l'autre répond « *Ouais, pas toutes, mais beaucoup* ». Rabelais, reviens !

Encore marginal il y a quelques années, l'usage détourné du gaz hilarant s'est aujourd'hui largement répandu chez les jeunes. À l'hôpital, les professionnels de santé se retrouvent confrontés à cette nouvelle addiction ainsi qu'aux séquelles parfois graves et encore difficiles à cerner avec précision.

Feignasses ! Les gouvernements passent mais le diagnostic demeure toujours le même : les Français travaillent moins que la plupart de ses voisins européens. Une nouvelle étude de Rexencode le confirme.

Selon les données d'Eurostat, les Français en âge de travailler ont cumulé en moyenne 1 105 heures de travail en 2024. C'est 84 heures de moins que la Suède, 107 moins que l'Allemagne... soit trois semaines de boulot. Seules la Belgique et l'Espagne nous battent.

La France n'est plus chrétienne dans les faits, et les catholiques sont désormais devenus minoritaires sur leur propre sol. Une rupture historique, inédite depuis plus de quinze siècles. À cette déchristianisation s'ajoute un phénomène nouveau : l'islamisation visible de l'espace public, portée par une immigration massive. Notamment chez les jeunes générations musulmanes.

## Faits divers

Il avait refusé de recevoir une femme transgenre en consultation : le gynécologue palois Victor Acharian devra à nouveau s'en expliquer devant la justice. Le tribunal correctionnel de Pau l'avait relaxé le 4 décembre dernier. Une décision dont le parquet a fait appel. Et il prend 1 000€ d'amende pour propos homophobes.

Un joli coco ! Le comédien et metteur en scène, style gauche bobo, Philippe Caubère, 75 ans, déjà poursuivi pour viols, agressions sexuelles, etc., est poursuivi pour proxénétisme pour avoir contraint sa victime à des relations sexuelles avec des centaines d'hommes. Ah, cette gauche morale, et bien-pensante !

On est en pleine déconne. Le maire de Chessy (Seine-et-Marne), Olivier Boujot a tout naturellement refusé de marier un migrant faisant l'objet d'un OQTF (obligation de quitter le territoire) depuis 2022. Mais la justice s'est prononcé en faveur de l'union. L'élu et ses adjoints ont illico démissionné.

Arrête Marcel, j'en peux plus ! Les prud'hommes ont donné gain de cause au footeux Mbappé qui réclamait au PSG trois mois de salaire. Le club va devoir lui verser 61 M€ ! Bon, d'accord, c'est le Qatar qui paie. On comprend mieux pourquoi dans les banlieues, la vraie école c'est le terrain de foot.

## Migration/islam

Marché de Noël. Alors que ces marchés sont consacrés, côté nourriture, aux produits de la charcuterie bien française, à celui de La Défense, à Paris, la viande halal a fait son apparition. Comme le souligne une commerçante, « *on nous demande de retirer les crèches, mais on accepte la viande halal* ». Rappelons tout de même que Noël est une fête chrétienne !

Une vidéo promotionnelle d'un restaurant halal de Vaulx-en-Velin (Rhône) a déclenché une vive polémique après la mise en avant d'un espace réservé aux femmes. Accusé de séparatisme par un élu du Rassemblement national, l'établissement dément toute discrimination.

## **Ecologie/ sciences & techniques**

Sœur Anne, ne vois-tu rien venir ? Des chercheurs ont calculé pour la première fois combien de glaciers – ils sont 200 000 - devraient subsister à travers le monde d'ici la fin du siècle. Eu égard aux aléas du réchauffement climatique, cela revient à jouer au Loto.

L'intelligence artificielle (IA) s'est imposée en quelques années comme un outil du quotidien. Mais derrière cette apparente dématérialisation se cache une réalité beaucoup plus concrète : une consommation électrique massive, dont l'ampleur commence à poser question.

En agrégeant ces milliards d'interactions quotidiennes, les ordres de grandeur deviennent vertigineux. Sur une année complète, l'électricité nécessaire au fonctionnement de ChatGPT pour répondre aux requêtes des utilisateurs atteindrait plus de 17 000 gigawattheures (GWh).

## **Economie**

Triste constat. Le rendement financier du contrôle fiscal n'a pas progressé depuis 2015 et la fraude n'est plus durement sanctionnée par l'administration fiscale et la justice note la Cour des comptes.

L'importation de petits colis extra-européens a quadruplé en deux ans pour atteindre 773 millions d'unités en 2024. Portée par Shein, Temu et AliExpress, cette déferlante à prix cassés, menace la survie de l'industrie française.

Sur un million de colis importés en France par la Chine, seulement 82 sont réellement contrôlés. C'est le troublant constat d'une mission d'information parlementaire qui s'est donné six mois pour comprendre.

La Commission européenne teste à blanc son mécanisme d'ajustement carbone aux frontières (MACF). L'enjeu ? Taxer les importations d'acier, d'aluminium et de ciment venant de producteurs non-européens afin d'offrir une égalité des chances aux industriels européens.

Charbon pas mort. Attendue à la hausse en 2025, la consommation mondiale de charbon devrait commencer à baisser selon l'Agence internationale de l'énergie. Cependant avec l'augmentation des besoins en électricité, le recours à ce minéral n'est pas prêt de s'arrêter.

## Culture/médias

Dérouler l'histoire de France, des cathédrales à De Gaulle, en chanson, tel est l'objectif d'Historick, un spectacle à destination des collégiens. Un spectacle rodé qui rencontre un vrai succès partout en France. Mais, à Montrouge (Hauts-de-Seine) les syndicats et élus LFI et PS hurlent à la propagande réactionnaire.

La patronne du Louvre, Laurence des Cars, a hérité d'une situation dont elle n'est pas responsable, le dernier « casse » ayant mis en lumière tous les dysfonctionnements sécuritaires de l'établissement. Les agents du musée ont voté une grève reconductible.

Le haut fonctionnaire en charge de la restauration de Notre-Dame de Paris, Philippe Jost, a été nommé à la tête d'une mission de réorganisation du musée du Louvre. Une autre cathédrale.

Convoquée de nouveau devant le Sénat pour répondre des problèmes de sécurité au Louvre et notamment la mise en place retardée d'un plan prévu depuis 2018. Deux sénateurs, Agnès Evren et Max Brisson (LR) veulent la peau de Laurence des Cars.

Ils vont nous emmerder longtemps avec ces histoires ? Le comédien Gilles Lellouche incarne le légendaire résistant Jean Moulin dans un film à venir du réalisateur László Nemes.

## Europe

**Union européenne.** Partout en Europe, les peuples expriment une lassitude, parfois une colère, face à une immigration devenue structurelle, massive et déséquilibrée.

Les préoccupations sont connues : pression sur les services publics, transformations rapides des paysages humains, tensions culturelles, insécurité, sentiment de dépossession. Rien de marginal. Rien de fantasmagique. Et pourtant, à Bruxelles, la réponse reste la même : plus d'immigration, mais mieux organisée.

Pour justifier cette fuite en avant, les institutions européennes déplacent systématiquement le débat sur un terrain moral. Il ne s'agirait pas de frontières, de peuples ou de cohésion sociale, mais de lutte contre les passeurs, de protection des migrants contre l'exploitation, de prévention des drames humains.

L'UE met fin à l'objectif du 100% électrique en 2035. Le nouveau dispositif laisse la place notamment aux hybrides rechargeables. Sauf que l'électrique n'est pas totalement abandonné.

**Autriche.** Une loi interdit désormais le port du voile islamique à l'école pour les filles âgées de moins de 14 ans. La mesure concerne les établissements publics et privés et vise les couvre-chefs qualifiés de « traditionnels musulmans », tels que le hijab ou la burqa.

**Espagne.** Paradoxe : le pays gagne des habitants mais perd des Espagnols de souche. En cause : l'immigration. Les immigrés sont désormais 9,8 millions soit un habitant sur cinq.

**Hongrie.** Le gouvernement hongrois a annoncé le dépôt d'un recours en responsabilité contre la Cour de justice de l'Union européenne (CJUE), après l'imposition de lourdes sanctions financières liées à la politique migratoire du pays.

Un niveau de sanction que Budapest considère comme totalement disproportionné. 200 M€ et une astreinte quotidienne de 1M€, le tout prélevé sur ses fonds européens.

**Russie.** Les autorités accroissent leur contrôle sur ses réseaux sociaux et sur internet. Après avoir bloqué les applications occidentales comme Signal ou Discord, elles rendent plus contraignant l'accès à des plateformes comme YouTube ou X.

D'après le Centre for Research and Energy Clean Air, 113 navires russes « fantômes » ont opéré sous un faux pavillon, transportant 13% du pétrole russe lors en 2025.

## International

**Chili.** Le Chili a basculé. Dimanche 14 décembre 2025, les électeurs ont porté à la présidence José Antonio Kast, figure majeure de la droite conservatrice chilienne, au terme d'un scrutin sans appel. Avec plus de 58 % des suffrages exprimés,

Il devient ainsi le président le plus à droite élu depuis le retour de la démocratie en 1990, mettant fin à quatre années de gouvernement progressiste mené par Gabriel Boric.

**Etats-Unis.** Allez savoir pourquoi, alors que ce n'est pas dans sa culture, la prochaine Coupe du monde de foot aura lieu aux Etats-Unis. Soit disant pour le 250<sup>ème</sup> anniversaire de l'indépendance.

Sauf que le camarade Trump a mis des conditions pour le moins draconiennes afin d'obtenir un visa. Les intéressés devront fournir un état de leur présence sur les réseaux sociaux et leurs adresses e-mail utilisés depuis cinq ans. Ça va pas favoriser le tourisme !

Et Trump continue de nous casser les pieds – pour rester poli ! Sa dernière trouvaille, entrer en guerre contre la réglementation numérique de Bruxelles et évoque des représailles contre Mistral, Spotify et Publicis.

## Sites à consulter

### Les essentiels

[Synthèse nationale](#) - [Eurolibertés](#) - [TVlibertés](#) - [Francephi](#) - [Eléments](#) - [Observatoire du journalisme](#)

### A Voir

[Colère paysanne suite](#)

[L'emprise de l'Etat sur les cherrcheurs](#)

[Le château de FranceTélévisions en Dordogne](#)

[Le déclin selon Philippe Murer, économiste](#)

[Débat entre Eric Zemmour et l'abbé Raffray](#)

## Journées de lecture

Guide sulfureux du Paris réac & facho

A commander [ICI](#)

